
■■段段言言堂堂

□本报记者 段西元

别别让让““杜杜明明洋洋们们””埋埋没没
中超北京国安主场对广州富

力， 工体的看台稀稀拉拉， 赛前
国安死忠们也没有发出任何声
音。 无声的抗议激发了国安的斗
志， 国安队打出了近几轮最好的
比赛 ， 无论是外援还是本土球
员， 都拿出了真本事。

国安队这场比赛一大亮点是
替补球员杜明洋的发挥， 他上场
后打进1球， 并且险些梅开二度。
杜明洋的确有进球运， 扎切罗尼
时代， 杜明洋就在足协杯客场对
新疆队的比赛中进球。 这场对富
力的比赛， 杜明洋不仅仅奉献了
一粒进球， 而且在比赛中发挥出
色， 无论是对球的控制， 还是与
队友的传切配合， 他都显得非常
的老练。 单就这场比赛表现出的
能力看， 杜明洋丝毫不比那些国
安花大价钱买来的内援差， 这位
出产于国安自己青训营的球员显
得很有天赋。

很多媒体管杜明洋叫 “小
将”， 其实这个小伙子今年已经
23岁了， 他很早就进入了国安梯
队， 并且在预备队联赛一直表现
很出色。 这两年， 杜明洋一直是
在国安一队和预备队之间徘徊，
直到今年才算是在一队里有了个
位置。 23岁这个年纪看上去很年
轻， 但是在欧洲、 南美这个岁数
应该已经能够在职业队立足了。
昨天凌晨意甲焦点战AC米兰战
胜尤文图斯 ， AC米兰首发的多
纳鲁马、 罗马尼奥利都已经是意
大利国脚了， 他们分别只有17岁
和21岁， 而为红黑军团打入制胜

一球的洛卡特利也只有18岁。 杜
明洋这个年龄放到欧洲主流联
赛 ， 真的不能用 “小将 ” 来称
呼 。 想想梅西 、 C罗这些巨星 ，
都是在20岁以下就登上了 “大舞
台”。 杜明洋现在处在一个最需
要打比赛的时期， 一个球员在23
岁到33岁的当打之年， 必须找到
能够让自己上场的空间。

北京国安的对手广州富力阵
中有不少 “国安元素”， 其中像
唐淼、 于洋都出自国安青训， 也
都在富力踢进了国家队。 这多少
让人感到有些尴尬， 要知道像唐
淼这样国内一流的边后卫， 当年
在国安竟然没有被提拔到一线
队。 其实国安的青训并不像人们
说的那么一无是处， 目前国安主
力阵容中雷腾龙、 张稀哲都是国
安青训的优秀产品。 但是， 必须
承认， 国安的青训这两年出现了
“滑坡”， 供血能力并没有那么强

了。 国安的这种问题， 在中超其
他球队身上也有显现， 特别是那
些大球队 ， 越来越不敢用年轻
人。 现在像30岁出头的那些老队
员， 在俱乐部中根本没有任何危
机感， 因为他们很清楚后面的人
顶不上来， 这也是为什么23岁的
杜明洋还会被当做 “小将”。 现
实中在北京国安预备队里， 也有
一些璞玉， 只要有合理的挖掘，
他们就有可能成为 “宝物”。 比
如曾经被扎切罗尼提拔的单欢
欢 ， 他已经被很多海外媒体关
注， 这样的球员还是希望他们能
够 早 一 点 打 出 来 ， 就 像 刚 才
提到的AC米兰那几个年轻人一
样 。 不要在球队没人用的情况
下， 才勉强开始使用年轻人， 而
是要循序渐进， 让他们在成熟球
员身边成长。 不要等到单欢欢们
踢到20岁出头的时候， 还被称为
“小将”。
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本报讯 （记者 李一然 ） 北
京市教育矫治局工会日前组织民
警职工开展了 “ 登顶妙峰山 、
快乐健我行” 的健步暨环保的竞
赛活动。 由于活动规定 “登山速

度快、 捡拾垃圾多” 为两个夺冠
条件， 所以在登山过程中， 民警
职工一发现地上有食品包装袋、
矿泉水瓶等垃圾就去捡拾， 起到
了既健身又环保的双重效果。

民民警警登登山山促促环环保保

■职工体育

本报讯 为了丰富职工业余
生活， 增强职工体质， 鼓励职工
多开展健康有益的运动， 建工装
饰工会于日前组织了职工乒乓球
比赛。

比赛分男子单打和女子单
打， 采用淘汰赛制， 三局两胜，
每局11分， 每局先得11分的一方

为胜方。 比赛中， 参赛职工本着
“友谊第一、 比赛第二、 以球会
友、 切磋技艺” 的体育精神， 奉
献了多场精彩纷呈的比赛。 虽然
他们平时没有经过专门训练， 但
都尽自己最大努力去投入比赛，
给自己也给周围的同事制造了很
多欢乐。 （蔚承伟）

建建工工装装饰饰职职工工竞竞技技乒乒乓乓台台

■新视角

10月22日， 随着足协官方宣
布意大利名帅里皮的正式出任，
持续了10余天的国足选帅工作也
终于尘埃落定。 在与多位著名教
练员传出“绯闻”后，足协还是做
了一个“顺应民心”的决定。

当然， 能够让这个既执教过
冠军意大利， 又让广州恒大坐稳
亚洲江山的银狐老帅再度出山，
国足开出的价码着实不低。 3年
的合同， 足协和恒大共同支付的
年薪达2000万欧元， 天价的数字
并非在国内外舆论的意料之外，
全然是情理之中。 国足并非没有
过 “天价请神” 的记录。 可大家
关注更多的， 是这位战术大师能
否真正意义上改善国足的风貌，
提高自身的技战术水平， 更长远

地说， 让中国足球走向一个历史
的转折点。

在国足让大家的伤心已经
成为习惯时， 国内外舆论普遍诟
病中国足球， 直言其问题的解决
并非大牌换帅那样简单， 更是大
批人等着看热闹。 “这次可以证明
中国足球到底是教练不行还是球
员不行”。这句在网上盛传的话反
映了绝大多数人的观望心态 ，
与其说是冷眼旁观，更不如说是
等着看国足队员们再度出丑。 所
以对于里皮的上任， 我们无法说
这件事是否是中国足球的里程
碑， 但我们完全可以把它当成双
刃剑。客观上，里皮的战术构思和
训 练 理 念 确 实 可 以 为 一 支 球
队的各方面带来质的飞跃，但名

帅执教背后巨大的舆论压力，可
能会让中国足球从队员到高层的
方方面面背负更重的担子， 造成
不利局面。

其实，不管是国家还是足协，
这次都是为中国足球“鞠躬尽瘁”
了，包括之前高洪波的上任，都是
民意所向。 而里皮更是广大球迷
的共同心声， 从足协尊重球迷的
选择，到恒大愿意为国足“让帅”
取消已经拟好的合同， 再到国家
各方面的大力支持， 他们已经做
到了最好， 而这也是中国足球发
展的良好势头之一。 可好厨师来
了，要做一盘美味佳肴，对菜品的
食材一定会有更高的要求。

坦白地讲， 中国球员在踢球
的意识和团队合作上， 和世界强
队的差距不是一点半点， 如果还
是像以前一样， 只是依赖一位大
牌教练带队， 自己依旧在金元足
球理念充斥的中超联赛里 “颐养
天年”，在没有竞争压力和家国情
怀的环境下自我感觉良好， 享受
着不符合自己实际水平的薪资待
遇，我们可能还会像以前一样，送
走一个又一个的世界名帅， 在电
视机前看着一次又一次没有五星
红旗的世界杯。

俗话说，“师父领进门， 修行
靠个人”，国足这次可是找了一个
世界级大师， 不管是队员还是相
关单位， 是不是也应该加紧对自
己的 “修行 ”，抓住这次所谓的
“里程碑”式机会，别再让碑文里
的内容尽是悼念过去， 而是展望
未来呢？

大大师师领领进进门门，，修修行行靠靠你你们们
□本报实习记者 赵思远

10月22日,北京市第十届“和谐杯”乒乓球比赛总决赛在昌平区体
育馆进行。 今年的和谐杯赛事从5月持续到10月，共有5858支代表队参
赛，共举办比赛8412场次，总参赛人数达到72万人次。

本报记者 于佳 摄影报道

7722万万人人次次参参赛赛““和和谐谐杯杯””

本报讯 （记者 刘欣欣 ） 10
月22日， 由北京市政府外事办公
室、 北京市体育局、 北京市教育
委员会和顺义区政府联合主办的
第二届 “牛栏山杯 ” 北京外 国
人 篮 球 赛 在 牛 栏 山 一 中 体
育 馆举办开幕式 。 首钢男篮球
员史蒂芬·马布里出席开幕式并
致贺词。

据了解， 该项活动是我市组
织开展的首个体育类公共外交活
动， 来自美国、 俄罗斯等驻华使
馆官员， 以及北京现代、 中国宝

马 等 企 业 的 外 籍 员 工 和 部 分
国 际 学校外国专家 、 高校留学
生 等 组 成 的 16支 篮 球 队 参 加
了比赛。

相关负责人表示， 正值北京
筹办2022年第24届冬季奥运会和
2019年篮球世界杯两项重大国际
赛事， 举办此次赛事活动既能够
丰富在京外国朋友的业余生活，
结交更多的新朋友， 为北京筹备
冬奥会和篮球世界杯营造更加热
烈的氛围， 加深外国友人对北京
的认同感、 归属感和融入感。

马马布布里里助助阵阵
““北北京京外外国国人人篮篮球球赛赛””

■体育资讯


